

## **Formation professionnelle, échanges de pratiques entre enseignants**

Depuis quelques années, l'institut Saint-Joseph de Jambes, participe aux projets européens avec quatre métiers : les coiffeurs à Bologne, les assistants stylistes à Biella dans le Piémont, les esthéticiennes aux Issambres (Sud de la France) et les esthéticiennes sociales à Reykjavik.

Ces échanges européens sont riches pour les élèves mais également pour les enseignants qui peuvent comparer leurs pratiques avec celles de leurs collègues. En termes de différenciation des apprentissages, de techniques d'évaluation et de remédiation, ils peuvent y puiser de bonnes idées qui renouvelleront leur pédagogie et en revenir renourris pour d'autres aventures scolaires.

L'organisation des ateliers, des salons ou des locaux techniques est parfois très différente de la nôtre. Certains dispositifs, comme la spécialisation des ateliers avec certains appareillages, offrent des avantages qui favorisent l'apprentissage (gain de place, de temps pour les enseignants et les élèves) et valent la peine qu'on y réfléchisse ultérieurement.

Les enseignants en formation peuvent également y apprendre d'autres techniques et percevoir les exigences du monde professionnel européen de manière à préparer leurs étudiants à la mobilité indispensable dans le monde du travail d'aujourd'hui.

*Institut Saint-Joseph Rue Mazy 20 5100 Jambes*